



Consejo Económico y Social

Distr. limitada
21 de junio de 2007

Original: español

Comité del Programa y de la Coordinación

47º período de sesiones

11 de junio a 6 de julio de 2007

Tema 9 del programa

Aprobación del informe del Comité sobre su 47º período de sesiones

Proyecto de informe

Relator: Sr. Rodrigo Yáñez Pilgrim (República Bolivariana de Venezuela)

Adición

Cuestiones de coordinación: Nueva Alianza para el Desarrollo de África

(tema 5 b))

B. Apoyo del sistema de las Naciones Unidas a la Nueva Alianza para el Desarrollo de África

1. En su sexta sesión, celebrada el 18 de junio de 2007, el Comité examinó el informe del Secretario General sobre el apoyo del sistema de las Naciones Unidas a la Nueva Alianza para el Desarrollo de África (E/AC.51/2007/4).

2. El Director de la Oficina del Asesor Especial para África presentó el informe del Secretario General y respondió a las preguntas planteadas por el Comité durante el examen del informe.

Debate

3. Se expresó agradecimiento por la dimensión amplia y documentada del informe. Algunos delegados sugirieron que en futuros informes se indicasen más detalles sobre los productos y resultados concretos de las distintas iniciativas emprendidas por las organizaciones y los órganos del sistema de las Naciones Unidas. También se sugirió que en el informe se prestase más atención a las actividades prioritarias.



4. Se expresó un firme apoyo a la Nueva Alianza para el Desarrollo de África. Varios delegados reconocieron la importancia que tiene para el progreso en su aplicación que África asuma como propia la Alianza y su liderazgo, combinado con un aumento del apoyo internacional.

5. Se agradeció mucho la importante labor realizada por las organizaciones y los órganos del sistema de las Naciones Unidas en apoyo de la aplicación de la Alianza. Varios delegados celebraron las medidas adoptadas por el sistema de las Naciones Unidas para prestar a la aplicación de la Alianza un apoyo mejor coordinado y centrado en objetivos más concretos. A la vez, varios delegados subrayaron que era necesario fortalecer en mayor medida la cooperación y la coordinación entre organismos de conformidad con las recomendaciones de la séptima consulta regional de los organismos de las Naciones Unidas que trabajan en África, celebrada en Addis Abeba en noviembre de 2006.

6. Se acogió con satisfacción la declaración para mejorar la cooperación entre las Naciones Unidas y la Unión Africana, y algunos delegados manifestaron la esperanza de que la declaración impulsase el programa decenal de las Naciones Unidas de fomento de la capacidad de la Unión Africana. Se instó al sistema de las Naciones Unidas a que fortaleciese en mayor grado la asociación con las organizaciones regionales y subregionales de África.

7. Se expresó agradecimiento por la función que cumple la Oficina del Asesor Especial para África como entidad encargada de coordinar el apoyo que el sistema de las Naciones Unidas presta a la Alianza a escala mundial. Uno de los delegados señaló con preocupación que todavía no se había nombrado al Asesor Especial e instó al Secretario General a que lo nombrase en un futuro inmediato.

8. Se recaló que, aunque eran alentadores los progresos registrados en varios ámbitos, persistían en muchos países africanos problemas considerables, entre ellos la pobreza generalizada y la falta de acceso a infraestructura básica. En cuanto a la atención a los problemas que encuentra el desarrollo en África, varios delegados subrayaron que era necesario pasar del debate y los compromisos al apoyo palpable y la intervención basada en resultados concretos. Varios delegados hicieron hincapié en que había que incrementar las actividades de fomento de la capacidad en África y la movilización de recursos destinados a las prioridades de la Nueva Alianza para el Desarrollo de África. Algunos estaban preocupados por la lentitud con que avanzaba la Ronda de Doha de negociaciones comerciales y la solución del problema de la deuda bilateral y privada de los países africanos de bajos ingresos.

9. Varios delegados pusieron de relieve el vínculo entre la paz y el desarrollo observando que la persistencia de los conflictos seguía entorpeciendo el desarrollo en algunos países africanos. A ese respecto, se elogiaron las iniciativas de la Unión Africana encaminadas a fomentar la paz y la seguridad.

10. Se pidió que se aclarasen los mecanismos de la cooperación entre las Naciones Unidas y la Unión Africana. A ese respecto, el Director de la Oficina del Asesor Especial para África explicó que se estaban ultimando las modalidades concretas de aplicación de la declaración para mejorar la cooperación entre las Naciones Unidas y la Unión Africana. Estaba previsto asignar al Secretario Ejecutivo de la Comisión Económica para África funciones destacadas al respecto y establecer en la Sede de las Naciones Unidas un mecanismo que garantizase la cooperación efectiva. Respondiendo a otra pregunta, el Director de la Oficina explicó que la Comisión

Económica para África ocupaba un lugar central en la coordinación de la labor del sistema de las Naciones Unidas en los planos regional y subregional.

Conclusiones y recomendaciones

11. El Comité acogió con beneplácito el informe anual del Secretario General sobre el apoyo del sistema de las Naciones Unidas a la Nueva Alianza para el Desarrollo de África e hizo suyas las conclusiones y recomendaciones que figuraban en los párrafos 87 a 90 del informe.

12. El Comité recalcó que urgía llenar la vacante de Asesor Especial para África a fin de orientar la función de promoción de la Oficina del Asesor Especial para África hacia las metas de afianzar la permanencia de África en una posición destacada en el programa mundial de desarrollo; movilizar apoyo, capacidad y recursos destinados a las prioridades de la Nueva Alianza para el Desarrollo de África; ajustar los fondos, los organismos y los programas a los objetivos de la Alianza; y cumplir funciones esenciales en la consolidación de la paz y la democracia en el continente.

13. El Comité exhortó al sistema de las Naciones Unidas y a las organizaciones regionales competentes a que, en colaboración con la secretaría conjunta de la Unión Africana y la Nueva Alianza para el Desarrollo de África, siguieran prestando un apoyo pleno a los programas de acción encaminados a sostener la aplicación de las prioridades determinadas por los dirigentes del continente.

14. El Comité exhortó al sistema de las Naciones Unidas a que intensificase la incorporación de estrategias de apoyo a la Nueva Alianza para el Desarrollo de África para recabar de los gobiernos, la comunidad de donantes, la sociedad civil y las organizaciones internacionales apoyo para el desarrollo de África de conformidad con lo dispuesto por la Asamblea General en su resolución 60/265.

15. El Comité subrayó que la Oficina del Asesor Especial para África debe centrarse en la mejora de la cooperación y la coordinación entre organismos para crear sinergias intersectoriales que promuevan un enfoque amplio en la planificación y ejecución de las actividades de apoyo a la Alianza.

16. El Comité recomendó a la Asamblea General que pidiera a la Oficina del Asesor Especial para África que velase por que el apoyo de las Naciones Unidas a la Nueva Alianza para el Desarrollo de África pasara del debate, las evaluaciones y las recomendaciones a medidas y resultados palpables en relación con los proyectos de la Alianza que se ejecutan en todo el continente africano.

17. El Comité recomendó a la Asamblea General que pidiera a la Oficina del Asesor Especial para África que prestase apoyo a la propuesta de la secretaría conjunta de la Unión Africana y la Nueva Alianza para el Desarrollo de África de crear una base de apoyo más estructurado y sinérgico a las actividades de la Alianza en el contexto de la Unión Africana.

18. El Comité apoyó las conclusiones del séptimo mecanismo de consulta regional, que tuvo lugar en Addis Abeba en noviembre de 2006, y reiteró la decisión de que, por conducto del mecanismo, la Comisión Económica para África asumiera funciones de coordinación estratégica del apoyo de las Naciones Unidas a la aplicación de la Nueva Alianza para el Desarrollo de África.

19. El Comité acogió con agrado la renovación de la voluntad del sistema de las Naciones Unidas de prestar apoyo coordinado a la Nueva Alianza para el Desarrollo de África, evidente en la preparación del programa decenal de fomento de la capacidad de la Unión Africana y en la declaración para mejorar la cooperación entre las Naciones Unidas y la Unión Africana, firmada en noviembre de 2006, y recomendó a la Asamblea General que pidiera al Secretario General que indicase en su próximo informe al Comité las medidas adoptadas para aplicar la declaración y los progresos registrados por el programa de fomento de la capacidad.

20. El Comité recomendó a la Asamblea General que pidiera a la Oficina del Asesor Especial para África que indicase en su próximo informe al Comité las medidas adoptadas para aumentar la efectividad de los grupos revitalizados y mejorar la asociación de las Naciones Unidas con organizaciones regionales y subregionales de África.
